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塑造斑马线前的!风度"
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又被骗了!

王玉宝

关 尹

"正确#的伤害
沈月明

&%'(

! ! ! ! !"日起! 南京向社会公开推

出首批 #条"百分百礼让斑马线#

公交线路$同时!南京市公交集团

欢迎市民对不礼让斑马线行为进

行监督和举报! 对于举报查实者

给予奖励$

这是国内又一个城市加力治

理机动车在斑马线前不让行人的

陋习$实际上!虽然法律规定汽车

在斑马线前应礼让行人!但是"不

让%是不少城市街头的常态$这段

时间以来!包括上海&大连&温州

等城市都对这一行为进行了整

治!给人们带来新希望$

马路是公共场所$ 马路上的

"风度%!是公共文明重要指征$说到

这一点!不能不提杭州$这座城市!$

年前曾因一次斑马线上的"七十码%

事故引发轰动!客观上也拉低了城

市的公共形象$ 然而!$年来!这座

城市狠推斑马线礼让行人!严格礼

让斑马线反而成了这座城市的新

名片$如今!一波又一波的游客在这

座城市接受惊喜!享受到各自以往

生活中未有的"礼遇%$ 许多斑马线

上行人与司机互相致意!成为街头

温馨的一幕!也为社会添了和谐$公

共文明的伤疤藉此得到抚慰$

实际上! 许多城市斑马线不

礼让!这不仅是公共文明的疮疤!

也是法律疮疤$ 道路交通安全法

第 %$ 条规定'"机动车行经人行

横道时!应当减速行驶(遇行人正

在通过人行横道! 应当停车让

行$ %然而!这一法律的执行一直

面临尴尬$ 由此带来的生命损失

惊人!仅 !&'(年至 )&*%年!不礼

让斑马线导致的交通事故就造成

全国一千多人死亡$

如何逆转) 我们必须补上汽

车文明的短板! 即虽然很多城市

已迈入汽车社会! 但驾驶习惯还

比较自由散漫和随意$ 解决的办

法!首先是抓住特殊群体***+三

公%!公务车&公交车&出租车$ 南京

的治理!也是从公交车着力!这是

比较科学的$ 斑马线上与行人争

路!很多时候已经成为一种集体无

意识$ 这个时候!只要有人坚定地

带头打破这种"习惯%!并向社会展

示出一种可预期的明晰行为模式!

就能带动起一种良性的从众心理

和趋势$ 如果抓住"三公%,从可操

作性上来讲! 这三类车辆也是较

容易被率先管束住的-!就能四两

拨千斤!为解决问题起个好头$

剩下的!则要交给法律$ 这又

有两个方面$首先是交警部门需要

转变理念$这事违法!就必须查!不

能以法不责众姑息放松$该扣分扣

分!该罚款罚款$几次罚下来!守法

的习惯自然养成$ 其次!则是执法

技术的升级$ 靠人街头盯!成本太

高!顺应智慧城市潮流!密布视频

监控网络!形成震慑效应$实际上!

礼让斑马线!道理不难懂!这个意

识大家越来越认可!只要有外力持

续引导!让街头变得+美丽%!塑造

起斑马线前的+风度%!足可期待$

! ! ! !最近连续看了几部+热门%国产大片$很遗憾!和大多数人

一样!有一种强烈的上当受骗的感觉!不得不吐槽几句$

应该说国产片+水货%太多!已经不是一天两天的事了$但

在这个岁末年关!似乎从未有过地严重$ 在豆瓣网上!有关最

近几部影片的评分都一片惨淡'.摆渡人/(+"分&.铁道飞虎/

,+-分&.长城/.+/分!没有一部通过网友的合格验收$

虽然并不能说豆瓣网就是权威! 但对于好片来说普遍都

能达到 "+&甚至以上的评分$ 但是!这三部收割了主要票房的

电影却都没有突破 .分!并且收获了一大堆的差评!就值得引

起国产电影界好好反思了$

时下流行这样一个段子'.长城/上映之初恶评如潮!很多

人都说张艺谋拍得差到了极点(但看过.摆渡人/之后!这批人

集体调转枪口'张艺谋对不起!错怪你了!.长城/原来还算好

片0正印证了那句话'没有最烂!只有更烂$就连贺岁片之王葛

优主演的.罗曼蒂克消亡史/!也是让人看得不知所云$

并不是崇洋媚外$ 豆瓣网上!好莱坞战争题材片.血战钢

锯岭/的评分是 "+"分!日本动漫片.你的名字$ /是 "+0分$ 又

好看又感人又有口碑!把好些国产电影甩得看不见影子了$

如今! 涌入电影行业的钱越来越多! 电影院盖得越来越

多!屏幕上的好内容却似乎并没有相应变多$ 有数据表明!今

年 -月中国电影首次出现了票房同比负增长的情况( 今年至

今为止的票房虽然超过了去年的 %%&亿! 但增长率却是近年

来的最低$ 要知道! 年初好多人还都集体幻想票房突破 1&&

亿呢$

大众的观影品位正在迅速提高!砸钱砸明星搞噱头的+烂

片%越来越没有市场!就是最好的证明$ 是时候好好体会一下

李安导演的告诫了'+拜托大家好好把握这个黄金时代! 不要

浮躁$ %

曾有人问'+我可以做点什么让我的片子在豆瓣评分高一

点) %豆瓣网创始人兼 234阿北的回答是'+我确实不知道除

了拍好电影!能做什么$ %

那些电影人!能听得进吗)

! ! ! !家住天津市河北区的 .*岁妇

女赵春华!星期二被当地法院一审

判处有期徒刑三年六个月!罪名是

+非法持有枪支罪%$ !个月前她从

别人处盘下一个街头打气球的游

戏摊!而游戏摊上摆的 0 支+枪形

物%!被公安机关鉴定为枪支$这个

判决出来!赵女士表示不服!+都知

道那是玩具枪%$老实说我也不服!

我小时候做过好几支火药+手枪%!

威力应该不比赵女士的玩具枪差!

难不成我也有了+前科%)

网络上也有很多反对的声音!

不少来自法律界人士! 认为这是

+小题大做%!浪费国家资源!其实

完全可以以教育替代刑罚$

但这件事你一定说公安&法院

错了!肯定有人不同意$ 根据 !5*&

年公安部印发的.公安机关涉案枪

支弹药性能鉴定工作规定/! 对不

能发射制式弹药的非制式枪支!当

所发射弹丸的枪口比动能大于等

于 *+"焦耳6平方厘米时!一律认定

为枪支$ .检察日报/曾刊文称!对

于大多数普通人来说!*7"焦耳6平

方厘米是个模糊的数字!也没有任

何权威部门对这个标准的致伤力

进行过描述$ 简单地说!'+"焦耳6

平方厘米的标准与 5 几乎没有分

别!沾边就犯罪$

但河北区法院的判决!对真正

意义上的司法公正来说!是懒政和

本本主义的表现!群众不会满意$

我不知道在赵女士的案子审判

过程中有没有陪审员的参与$ 如果

有陪审员的存在! 并且他们的意见

能起到重要作用! 我想赵女士即便

没有被当庭释放! 也绝不至于获 (

年重判!因为常识告诉我们!她不是

+坏人%!而且她也没有伤害到别人$

我们一定也看过很多新闻!老

夫妻忍无可忍杀死吸毒无度的儿

子!女子不堪家暴毒杀亲夫!等等$

然后很多乡邻&知情者联名要求免

罪或减刑$ 在老百姓的观念中!这

叫+情有可原%$ 当然!法律有它刚

性的一面$尊重法律!达致共识!是

审判的艺术$

俄罗斯电影.十二怒汉/讲述

了一个陪审团意见大逆转赦免一

名涉嫌杀死父亲的车臣男孩的故

事! 这其中包含了大量同情的成

分$如今赵春华女儿表示他们准备

上诉!在法律或审判制度尚未完善

之前!我希望再一次的审判!能给

一个 8'岁的小贩一个宽容又不失

法律尊严的判决$

不许吃!

! ! ! !云南一户村民为家里老人八十大寿举办的寿宴"被镇政府工作人员制

止"原本是亲友团聚共沾喜气的事儿"就这样被搅黄了# 把跟权力$反腐毫

无关系的老百姓正常宴席加以禁止"其实就是为了搞%凑数式反腐&#

孙绍波 画


